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ヒアリング調査

日 時：令和5年（2023年）10月4日～令和5年（2023年） 11月15日
対象事業者：獨協大学、松原団地自治会、 UR都市機構、松原ハーモネスプラザ商店会、トヨタホーム、

草加商工会議所、東武鉄道、miraton、花栗商店会、松原団地見守りネットワーク（ヒアリング順）

■質問内容
１）貴団体及び貴部署の取組内容
２）貴団体、貴部署の獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域での取組内容
３）ご自身が感じている獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域の特徴（課題、魅力）
４）獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域で注目されている活動、団体
５）獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域に今後期待すること、取組みを検討されていること
６）獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域や草加市全域において今後必要な連携のあり方

ヒアリング結果

・大学、団地、マンションがあり、多世代が居住している。
・世代循環ができている。
・生活機能だけでなく大学もあり、まちとしての機能が揃っている。
・自治会の活動が活発である。
・子育て施設が充実しており人気のエリアである。
・エリア内で生活が完結し、住みやすい。
・子育て世代の増加により、若者が多く可能性を秘めている。
・古くからあるものと新しいものが融合している。
・昔から住んでいる人や商売をしている人が開いている。

・子育て世代が増加し、学童保育が少ない。
・高齢者が孤独感を感じている。
・エリアで何かしたいと考えたときに、誰に聞いたらいいのか
わかりにくい。
・活動が属人的である。
・ハード整備が進む中で、その場に応じた取組みが行われており、
位置付け等やルールに一貫性がない。
・このエリアの情報をまとめて発信している場（WEBやSNSを含
め）がない。

エリアの特徴や強み エリアの課題
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第1回エリアプラットフォーム準備会

日 時：令和6年（2024年）1月17日（水） 15:00～17:00
場 所：草加市役所
内 容：エリアプラットフォームの趣旨説明・ワークショップ
目 的：参加者各々が「現在実施している取組み、 これから行いたい取組み」とそこに込められた 「想い」の共有 
次 第：・主旨説明

・自己紹介
・個人ワーク ①現在の活動②検討中の活動③想いの書き出し
・グループワーク
・発表／振り返り

出席者：草加市／獨協大学／独立行政法人都市再生機構／東武鉄道株式会社／トヨタホーム株式会社／
松原団地自治会／松原ハーモネスプラザ商店会／花栗商店会／ miraton
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第1回エリアプラットフォーム準備会（ワーク）
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第2回エリアプラットフォーム準備会

日 時：令和6年（2024年） 2月19日（月） 15:00～17:00
場 所：草加市役所
内 容：ワークショップ
目 的：参加者が本地域の望ましい未来について想像し共有 
次 第：・主旨説明

・前回の振り返り
・個人ワーク（本エリアの15年後は「どんな状態」「どんな姿」になっているのが望ましいか）
・他の人のアイディアを見て共感するポイントを投票／ 共感が多く集まったシートをもとにディスカッション
・振り返り

参加者：草加市／獨協大学／独立行政法人都市再生機構／東武鉄道株式会社／トヨタホーム株式会社／
松原団地自治会／松原ハーモネスプラザ商店会／花栗商店会／ miraton
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第2回エリアプラットフォーム準備会（ワークシート）
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第2回エリアプラットフォーム準備会（ワークシート）
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第2回エリアプラットフォーム準備会（ワークシート）
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第3回エリアプラットフォーム準備会

日 時：令和6年（2024年）7月8日（月） 15:00～17:00
場 所：草加市役所
内 容：ワークショップ
目 的：参加者各々が所属組織と個人の立場それぞれから「できる」「やりたい」ことの共有
次 第：・主旨説明

・自己紹介
・個人ワーク ①会社や所属組織のリソース・できること ②個人的にできる、やりたいこと
・グループワーク
・発表／振り返り

参加者：草加市／獨協大学／独立行政法人都市再生機構／東武鉄道株式会社／トヨタホーム株式会社／
松原団地自治会／松原ハーモネスプラザ商店会／花栗商店会／ miraton
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第3回エリアプラットフォーム準備会（ワーク）
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アンケート調査

日時：令和6年（2024年）12月21日（土） 10:00～16:00
松原団地記念公園、獨協大学で開催されたハートランドマーケット＆獨協大学前ʬ草加松原ʭWELL FES -2024 WINTER-の来場
者に向けて、現在のまちの課題、魅力、やりたいことや必要だと思うことを聞くアンケート調査を実施し、79件の回答がありま
した。

■アンケートの質問内容

Q1. あなたの年齢を教えてください。

Q2. あなたの性別を教えてください。

Q3. 現在のお住まいを教えてください。

Q4. 現在獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域では、団地の建替によって新たな建物が立ち並んでいます。
新たな街並みに生まれ変わったこの地域において、好きな場所、景色、お店はありますか。

Q5. 獨協大学前ʬ草加松原ʭ駅西側地域では、地域の事業者や住民によって様々な取組が行われています。
その中で関わってみたい、参加してみたい、今後新たに取り組みたい活動はありますか。

Q6. 獨協大学前ʬ草加松原ʭ駅西側地域のまちづくりにおいて、課題だと感じていることはなんですか。

Q7. 獨協大学前ʬ草加松原ʭ駅西側地域のまちづくりにおいて、積極的に取り組むべきと思うことは次のうちどれですか。

Q8. 獨協大学前ʬ草加松原ʭ駅西側地域のまちづくりについて話し合うワークショップがあったら参加したいですか。

Q9. その他、獨協大学前ʬ草加松原ʭ駅西側地域について、ご意見やご感想があればご記入ください。

5｜アンケート調査
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結果

年代 お住まいのエリア

子供の数に対して保育園が少ない

子供の数が多いのに子供用品店が少ない

課題
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5｜アンケート調査
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積極的に取り組むべきこと
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結果

5｜アンケート調査
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よく知らないが参加したい

マルシェ、子育てイベント

まつばらだんち祭、大学生と小学生の交流

今後関わってみたい・参加してみたい・新たにやりたいこと

14
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結果（79件回答）

5｜アンケート調査
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住民ワークショップ

日時：令和7年（2025年）1月18日（土） 10:00～16:00
松原団地記念公園で開催されたハートランドマーケットの来場者に向けて、
エリアプラットフォームの説明を行った上で、まちの課題、好きな場所、活動、やりたいことや必要だと思うことを付箋に書いて
貼ってもらうワークショップを実施し、50名程度が参加しました。

課題だと思うこと やってみたいこと
こんなふうになったらいいな

と思うこと

好きなお店・景色・場所／好きな活動／魅力
（任意）未来ビジョンに対する意見

■内容
未来ビジョン案に対する意見（任意）／好きな場所、景色、お店／参加してみたい、取り組みたい活動／課題／
その他ご意見（任意）
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年代 お住まいのエリア

好きな場所

6｜住民ワークショップ

結果

松原団地記念公園の
回答が非常に多い
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課題

結果
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やってみたいこと・必要な活動・こうなったらいいと思うこと

結果
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アンケート調査

日時：令和7年（2025年）2月17日（土） 12:00～14:00
場所：特定非営利活動法人松原団地見守りネットワーク（コンフォール松原22号棟）
来場されている方に対して聞き取り調査を実施し、8件の回答がありました。

■質問と回答（抜粋）
Q1.年代

70代以上 8名
Q2.性別

男性3名／女性5名

Q3.現在獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域において好きな場所、景色、お店はありますか？
見守りネットワーク／スーパー
その他、プロムナードの景色／記念公園の修景池（鴨がいるのが可愛い。）／公園とイコートが繋がったのが非常に良い

Q4.獨協大学前＜草加松原＞駅西側地域において、課題だと思うことはなんですか。
話し相手が欲しいが、不便に感じていることは特にない。 ／建替前よりも駅側に住んでいるため、より便利になっている。／
大雨で水がたまってしまう。／友達や近所付き合いがないこと。隣人も働いている方のためあまり関われない／団地内に飲食店

（ラーメン屋、定食屋）、日用品店が欲しい。／バスの本数が少ない。昔はもっと多かった。／ハーモネスタワーの通路を通る
大学生が多く危ない。／ムクドリ対策。見守りネットワークの周知

Q5.どんな取組みや活動があったら外に出るきっかけになりますか？
散歩、買い物、病院、見守りネットワークに行くがそれ以外では外出しない
その他、散歩をすることもなく、運動をする機会が全くない。グランドゴルフ（まつばら綾瀬川公園）、
友人とのランチ、ジムなど高齢者は出かける人は出かけるし、出かけないひとは全く出かけない。

Q6.そのほか、この地域について、ご意見やご感想があればご記入をお願いします。
40年以上住んでいるが、駅からも近く、住みやすく便利なまち。困りごとなども特にないが団地の建替前と比べて、
昔からの友達が減ってしまった。建替前のほうが近所との付き合いが多かった。
世代間交流、同世代交流どちらもしたい。見守りネットワークとして近所の幼稚園との交流もあるのが嬉しい。


